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Em 12 de dezembro de 2017, reuniu-se ordinariamente a Unidade Regional 1 

Colegiada do Rio Paraopeba (URC Paraopeba) do Conselho Estadual de 2 

Política Ambiental (COPAM), em Belo Horizonte, Minas Gerais. Participaram 3 

os seguintes membros titulares e suplentes: o presidente Breno Esteves 4 

Lasmar, representante da SEMAD. Representantes do poder público: Jane 5 

Terezinha da Costa Pereira Leal, da Secretaria de Estado de Agricultura, 6 

Pecuária e Abastecimento (Seapa); Túlio Almeida Lopes, da Secretaria de 7 

Estado de Governo (Segov); Ronan Andrade Nogueira, da Secretaria de 8 

Estado de Cidades e de Integração Regional (Secir); Marina Torres do 9 

Amaral, da Secretaria de Estado da Casa Civil e de Relações Institucional 10 

(Seccri); Carolina Machado Mendonça e Silva, da Secretaria de Estado de 11 

Transportes e Obras Públicas (Setop); Francisco Chaves Generoso, do 12 

Ministério Público de Minas Gerais (MPMG); Adenilson Brito Ferreira, da 13 

Polícia Militar de Minas Gerais (PMMG); Eduardo Machado de Faria Tavares, 14 

da Prefeitura Municipal de Belo Horizonte. Representantes da sociedade civil: 15 

Denise Bernardes Couto, da Federação das Indústrias do Estado de Minas 16 

Gerais (Fiemg); Carlos Alberto Santos Oliveira, da Federação da Agricultura e 17 

Pecuária do Estado de Minas Gerais (Faemg); Guilherme Gonçalves Teixeira, 18 

da Federação dos Trabalhadores na Agricultura do Estado de Minas Gerais 19 

(Fetaemg); Adriano Nascimento Manetta, da Câmara do Mercado Imobiliário 20 

de Minas Gerais (CMI); Gleyber Ferreira e Silva Carneiro, do Instituto Kaluana 21 

Upiara; Geraldo Antunes da Conceição, do Instituto Ekos; Anaximandro 22 

Lourenço Azevedo Feres, da Pontifícia Universidade Católica de Minas Gerais 23 

(PUC Minas); Elder Gomes dos Reis, do Conselho Regional de Engenharia e 24 

Agronomia de Minas Gerais (Crea-MG); Carlos Eduardo Battesini Pereira, do 25 

Sindicato da Indústria da Construção Civil no Estado de Minas Gerais 26 

(Sinduscon); Alexandre Magno Ferreira de Castro, do Conselho Municipal de 27 

Meio Ambiente de Congonhas (Codema). Assuntos em pauta. 1) 28 

EXECUÇÃO DO HINO NACIONAL BRASILEIRO. Executado o Hino Nacional 29 

Brasileiro. 2) ABERTURA. O presidente Breno Esteves Lasmar declarou 30 

aberta a 107ª reunião da Unidade Regional Colegiada do Rio Paraopeba. 3) 31 

COMUNICADOS DOS CONSELHEIROS E ASSUNTOS GERAIS. 32 

Conselheiro Eduardo Machado de Faria Tavares: “Eu quero desejar a todos 33 

os funcionários da Secretaria, ao nosso pessoal da SEMAD – por favor, levem 34 

o abraço ao Germano –, a todos, um feliz Natal, um melhor 2018 para todo 35 

mundo.” 4) EXAME DA ATA DA 106ª REUNIÃO. Aprovada por unanimidade 36 

a ata da 106ª reunião da URC Rio Paraopeba, realizada em 31 de outubro de 37 
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2017, com abstenção do Ministério Público. 5) PROCESSO 38 

ADMINISTRATIVO PARA EXAME DE REQUERIMENTO PARA 39 

INTERVENÇÃO AMBIENTAL EM BIOMA MATA ATLÂNTICA EM ESTÁGIO 40 

DE REGENERAÇÃO MÉDIO OU AVANÇADO, NÃO VINCULADOS AO 41 

LICENCIAMENTO AMBIENTAL. 5.1) Suzete Aparecida Laser. 42 

Infraestrutura. Brumadinho/MG. PA 09010002263/13. Área de RL: 0,0000 43 

ha. APP: 0,3820 ha. Área Requerida: 1,5000 ha. Área Passível de 44 

Aprovação: 0,0000 ha. Fitofisionomia: Floresta Estacional Semidecidual 45 

Montana Secundária. Estágio de Regeneração: Médio. NRRA Belo 46 

Horizonte. Processo retirado de pauta com pedido de vista do conselheiro 47 

Carlos Alberto Santos Oliveira. 5.2) Água Marinha Empreendimentos 48 

Imobiliários Ltda. Infraestrutura. Betim/MG. PA 09010000233/16. Área de 49 

RL: 0,0000 ha. APP: 0,5100 ha. Área Requerida: 4,0100 ha. Área Passível 50 

de Aprovação: 2,2400 ha.  Fitofisionomia: Floresta Estacional 51 

Semidecidual Secundária. Estágio de Regeneração: Médio. NRRA Belo 52 

Horizonte. Processo retirado de pauta com pedido de vista do conselheiro 53 

Geraldo Antunes da Conceição e vista conjunta solicitada pelo conselheiro 54 

Carlos Eduardo Battesini Pereira. Conselheiro Eduardo Machado de Faria 55 

Tavares: “Eu só vou destacar que, ao ler esse parecer, eu achei muito 56 

interessante a preocupação dos técnicos. Mesmo sendo anuência, mas talvez 57 

até pela formação da área que seria destocada, a preocupação deles de 58 

vistoriarem o lugar. Então, eu gostaria muito de destacar, independentemente 59 

do pedido de vista – que é direito, é regimental –, que eles foram muito além 60 

do que a própria lei determina. Aí, eu gostaria de parabenizá-los por essa 61 

dedicação, inclusive em um momento tão ‘agruro’ do pessoal.” 6) PROPOSTA 62 

DE AGENDA ANUAL PARA AS REUNIÕES DA UNIDADE REGIONAL 63 

COLEGIADA RIO PARAOPEBA DO COPAM PARA O ANO DE 2018. 64 

Apresentação: Supram Central Metropolitana. Aprovado por maioria o 65 

calendário de reuniões da URC Paraopeba para o ano de 2018 nos termos da 66 

proposta apresentada pela Supram, com previsão de sessões ordinárias nos 67 

dias 13 de março, 12 de junho, 11 de setembro e 11 de dezembro, com a 68 

observação de que a SEMAD deverá apresentar na próxima reunião o 69 

resultado da avaliação de viabilidade de integração das agendas da URC Rio 70 

Paraopeba e da URC Rio das Velhas. Foram registrados votos contrários dos 71 

conselheiros representantes do Instituto Ekos e do Sinduscon. Conselheiro 72 

Geraldo Antunes da Conceição: “Da outra vez, no final do ano passado, 73 

quando foi apresentada a pauta deste ano, meu voto foi contra, e eu vou 74 

permanecer com o voto contra. Até mesmo com relação ao empreendedor. 75 

Três meses para voltar com processo de diligência ou de vista, caso 76 

aconteça, torna uma situação difícil para o empreendedor. Então, eu acho que 77 

manter a cada 60 dias é muito menos prejudicial para os empreendedores. 78 

Nós estamos tentando fazer com que o processo seja célere e de natureza 79 

compartilhada com esta bancada e com os empreendedores, e o meu voto 80 
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continua sendo por 60 dias.” Conselheiro Carlos Eduardo Battesini Pereira: 81 

“Eu acompanho o conselheiro Geraldo. Eu acho que é preocupante deixar 82 

uma lacuna de prazo tão grande assim, porque sabemos que cada 83 

empreendimento que fica parado é emprego deixando de ser gerado, imposto 84 

para o Estado, contribuição, fomento da economia. Então, eu acho um pouco 85 

temeroso e também voto contra, sugerindo, inclusive, termos uma reunião, 86 

talvez, em janeiro ou o quanto antes possível.” Conselheiro Geraldo Antunes 87 

da Conceição: “Eu só queria discordar do Carlos porque, normalmente, em 88 

janeiro não temos reunião em nenhuma Câmara Técnica e em nenhuma 89 

URC. Então, eu manteria fevereiro e a cada dois meses.” Conselheiro 90 

Eduardo Machado de Faria Tavares: “Eu não discordo do calendário, mas 91 

gostaria só de reforçar. Essas duas pautas de hoje poderiam, com muita 92 

facilidade, ser uma reunião só, conjunta, das duas unidades, sem o menor 93 

prejuízo de discussões. E pessoas como o Dr. Anaximandro não estariam tão 94 

restritivas no seu dia de hoje, com idas e vindas, como eu acredito que tenha 95 

outros conselheiros aqui que também fazem isso ou mesmo aqueles que 96 

moram aqui, mas que deixaram de fazer alguma coisa para vir aqui e vão 97 

partir o seu dia. Então, na possibilidade, quando a pauta permitir, eu acredito 98 

que a fusão das duas Câmaras seria muito interessante, até no processo da 99 

economicidade do poder administrativo como dos conselheiros.” Presidente 100 

Breno Esteves Lasmar: “Nós estamos trabalhando nessa perspectiva, fazendo 101 

as avaliações necessárias para levar ao nosso secretário essa proposta da 102 

comunhão das pautas, e está sendo apresentada exatamente a possibilidade 103 

de diminuir intervalo entre as duas reuniões, para termos reuniões mais 104 

rápidas, mais céleres, fazendo todo esse trabalho esperado de economia 105 

processual e de agilidade. Mas ainda não temos esse retorno, e é por isso 106 

que eu sugiro aos senhores conselheiros que possamos manter o calendário 107 

proposto. E, trazendo na primeira reunião já esse retorno, nós teríamos 108 

condição de repactuar, se for o caso, esse calendário. Ou até, dada a questão 109 

processual, podemos solicitar reunião extraordinária – a secretaria executiva 110 

está sempre atenta a isso – para que possamos ganhar esse tempo e evitar 111 

maiores prejuízos.” 7) ENCERRAMENTO. Conselheira Marina Torres do 112 

Amaral: “Boa tarde a todos. Eu sou da Secretaria da Casa Civil, e, na sexta-113 

feira, nós vamos ter o ‘Minas em diálogo com o exterior - Rumo ao 8º Fórum 114 

Mundial da Água’. É um assunto pertinente, interessante. É gratuito. A Dra. 115 

Mariah, secretária de Relações Institucionais, vai abrir. Eu já pedi para 116 

encaminhar o e-mail aos senhores, e quem quiser é só fazer inscrição no site 117 

da Casa Civil. Será nesta sexta-feira, das 9h às 18h, no auditório da Copasa. 118 

Nos gostaríamos muito que todos pudessem comparecer.” Presidente Breno 119 

Esteves Lasmar: “Será uma oportunidade interessante de participação, para 120 

que possamos levar algumas das informações que vimos compartilhando aqui 121 

e também poder aprofundar as discussões e ouvir quais são os 122 

posicionamentos que serão levados.” Em seguida, não havendo outros 123 
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assuntos a serem tratados, o presidente Breno Esteves Lasmar agradeceu a 124 

presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual foi lavrada esta 125 

ata. 126 

    127 

APROVAÇÃO DA ATA 128 

 129 

______________________________________________________________ 130 

Breno Esteves Lasmar 131 

Presidente da URC Rio Paraopeba 132 


